

EL CAPITALISMO NACIONAL ESTA JUGANDO CON FUEGO...

El capitalismo nacional es jugando con fuego. Su política de sabotaje sistemático a la producción y de fomento a la especulación, encamina ineludablemente a minar las bases del actual gobierno, para derribarlo o para lograr su capitulación, es una política de dos filos, pues ciertamente logra su propósito de crear un tremendo descontento popular y de orientar tal descontento contra el gobierno, al que la gente sencilla suele atribuir la culpa de todos los males que confronta, también lo es que el pueblo va llegando a un tal grado de desesperación, que con un poquito que se le empuje se lanzará al saqueo y ya sabemos que son los ricos los únicos que tienen que perder en el caso de que las cosas llegaran a semejantes extremos.

Tenemos que decir al país que los trabajadores que llegan a las oficinas de nuestro partido no vienen ya a pedir directivas para luchar contra

LOS GLOSTORA, ETERNOS FARSANTES Y ACUCIOSOS BUSCADORES DE INMUNDICIAS

Esta agrupación de jóvenes glostorados —duños y señores ahora de Diario de Costa Rica y La Hora por obra y gracia de la política de especulación, en realidad "Centro para la Búsqueda y Recolección de toda la inmundicia que eructe la Caverna". Porque buscar y reproducir eructos reaccionarios ha sido la labor fundamental de ellos. Pasa a la Pág. DOS

Baldíos Nacionales se incorporan a la producción Nac.

Sergio Carballo y los glostorillas defienden a Canducho y llaman foragidos a los campesinos honrados, dice el c. Adán Guevara

Un centenar de trabajadores del distrito de Ortega (varones y mujeres adultos y también niños de ambos sexos en considerable número resolvieron un día de tantos consolidarse en grupo para defenderse de la miseria y del hambre a que vienen condenados desde fecha inmemorial: para conseguirlo optaron por el recurso de ponerse a cultivar una montaña virgen, baldío nacional que se extiende a la orilla de su pueblo como segura promesa, como halagüeña esperanza; segura promesa de abundantes cosechas halagüeña esperanza de una vida mejor, de una vida feliz. Se trata de todo un pueblo; quien hubiera llegado a Ortega cualquier día de la semana pasada habría encontrado cerradas todas las puertas de los ranchitos; los hombres se iban antes de que rayara el sol, a las nueve se iban las mujeres y los niños con el almuerzo y el machete para ayudar a la socola; regresaban muy tarde y cansados pero felices porque estos costarricenses apenas ahora saborean el deleite de trabajar en lo propio.



Nosotros no somos salteadores; somos costarricenses que queremos tener un pedacito de tierra, dicen los vecinos del pueblito de Ortega, hombres, mujeres y chiquillos, que han venido a San José a pedir justicia. Con ellos aparece, a un lado, el regidor don Lorenzo Viales, rico hacendado del cantón de Santa Cruz.

UN GRAN TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES EL CONGRESO DE LA C. T. A. L. EN COLOMBIA

SE PUSO DE MANIFIESTO LA UNIDAD, LA FUERZA Y EL AUGE DEL MOVIMIENTO OBRERO CONTINENTAL

ASISTIERON TAMBIEN DELEGADOS NORTEAMERICANOS, CANADIENSES E INGLESSES

AGENTES PROVOCADORES CORTESISTAS EN LAS COLAS DEL AZUCAR

Una verdadera quinta columna se ha metido entre las filas de las gentes que hacen cola esperando los cupones para conseguir azúcar. Aprovechando de la impaciencia del pueblo, lo azuzan con las más burdas mentiras, tratando de provocar el desorden que necesitan para mantener la división y la lucha del pueblo costarricense.

Conocemos muy bien estos tipos: actúan al servicio de los grandes especuladores: que son vulgares chantagistas; son acaparadores que esconden sacos de azúcar — Pasa a la Pág. CUATRO

MIENTE DIARIO DE COSTA RICA AL DECIR QUE EL CONGRESO Y TOLEDANO ELUDIERON LOS PROBLEMAS DE CENTROAMERICA

SE APROBO EL PLAN DE NUESTRA DELEGACION SOBRE EL AUMENTO DEL PRECIO DEL CAFE EN ESTADOS UNIDOS

LA CARESTIA DE LA VIDA PROBLEMA DE TODO EL CONTINENTE

INFORMA RODOLFO GUZMAN

Estimo que este Segundo Congreso de la CTAL, celebrado en Cali, Colombia, constituyó uno de los mejores triunfos del movimiento obrero latinoamericano. El Congreso puso de manifiesto la fuerza, la unidad y el crecimiento de nuestro movimiento continental, ya que estuvieron presentes en él todos los países latinoamericanos con la sola excepción de Brasil, Guayana Francesa y Uruguay. Pasa a la Pág. CUATRO

EL CASO DE EL SALVADOR OCUPA UN DESTACADO LUGAR EN LA DISCUSION SE RESOLVIO APOYAR LA LUCHA DEL PUEBLO SALVADOREÑO Y EL NO RECONOCIMIENTO DE OSMIN AGUIRRE

SE ACONSEJO EVITAR LAS LUCHAS FRACCIONADAS ANTE CONDICIONES FAVORABLES A LA DEMOCRATIZACION DE CENTROAMERICA

INFORMA EL DELEGADO NICARAGÜENSE ARMANDO FLORES AMADOR

En lo relativo a la crisis histórica de Centro América, el Congreso, informado por un criterio realista, sustentó la tesis consecuente y justa de luchar por la Democracia, la unidad y el crecimiento de estos países, ampliando sus leyes orgánicas, permitiendo la organización sindical, admitiendo y legalizando la actividad de partidos democráticos, otorgando el sufragio universal. Pasa a la Pág. CUATRO

TRABAJO

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR San José, Sábado 23 de Diciembre de 1944 N.º 622

PEDIMOS QUE SE CASTIGUE A LOS ESPECULADORES DENUNCIADOS POR DON ARISTIDES MONTERO SEGURA

Recientemente, don Aristides Montero Segura denunció públicamente a los intermediarios que están especulando criminalmente con los artículos de primera necesidad y particularmente con el maíz. Nosotros felicitamos a don Aristides por su enérgica protesta y pedimos castigo para esos especuladores.

Reproducimos a continuación las declaraciones suyas aparecidas en LA TRIBUNA del 21 de este mes:

"Nos encontramos ayer con el conocido abogado don Aristides Montero Segura, quien nos hizo una grave denuncia contra los comerciantes que están especulando enormemente con el maíz. Nos informó don Aristides que el sábado próximo pasará a los agricultores de San Carlos y Alfaro Ruiz vendiendo el maíz puesteo en Zarceiro a ciento sesenta colones fanega, y que al llegar el ayer martes a esta capital Pasa a la Pág. DOS

que cincuenta foragidos habían invadido y apropiado los terrenos baldíos de Canducho, que los bandidos habían apedreado a la autoridad, que Pasa a la Pág. DOS

Saludo de Navidad, NO Una voz de alerta, SI

En esta navidad de 1944 no enviamos un saludo al pueblo de Costa Rica. La carestía de la vida, la escasez del azúcar han sembrado la inquietud y el temor entre los costarricenses. Un saludo de Vanguardia Popular, sonaría ridículo a estas horas.

Pero sí damos una voz de alerta. El cortesismo dentro del cual se cuentan los ricos más empedernidos y los individuos más ignorantes o más mala fe, aprovechan esta situación de anarquía para llevar agua a su molino. Destacan mujeres, hombres y niños en las colas de azúcar para instigar el asesinato contra el c. Mora, como si el c. Mora fuera el causante de esta situación e incitan al pueblo para el saqueo, para gritar después que Vanguardia Popular se lanzó al robo. Gritan maldiciendo al Presidente Picado y van a León Cortés que hace película en las colas de azúcar.

Alerta Vanguardistas. Alerta al Pueblo de Costa Rica que puede ocurrirnos lo que ha ocurrido en El Salvador.

FUERTE MOVIMIENTO DE AYUDA A LOS TRABAJADORES DE LIMON SE INICIA EN PUNTARENAS

El Sindicato de Muelleros acordó una ayuda de \$300.00 y la célula Luisa González recogió en un sólo día \$180.00

Se ha iniciado en Puntarenas, por iniciativa del Sindicato de Muelleros, un fuerte movimiento de ayuda económica a los trabajadores de Limón.

Se calcula que más de mil colones podrán estar en pocos días a la orden de Joaquín Hernández de Limón. Los muelleros acordaron dar...

Los camaradas de Puntarenas invitan a las demás secciones del partido y a los sindicatos de todo el país a seguir su ejemplo.

DOS MILLONES DE COLONES

LE ROBAN LOS ESPECULADORES TODOS LOS MESES AL PUEBLO DE COSTA RICA CON LA AYUDA DE LOS "GLOSTORAS"

EL DIPUTADO don Carlos Luis Fallas intervino ayer repetidas veces en el Congreso apoyando, en nombre de su partido VANGUARDIA POPULAR, la moción presentada con el fin de excitar al Poder Ejecutivo a que no aumentara el precio del azúcar. Pero al mismo tiempo, pidió el diputado Fallas que esa moción se ampliara en el sentido de que también se excitara al Poder Ejecutivo a tomar las más enérgicas medidas contra la especulación en general, que según el propONENTE de la moción (señor Fallas), está alcanzando niveles elevadísimos.



Diputado FALLAS

EN UNA MAGNIFICA INTERVENCION PARLAMENTARIA, EL DIPUTADO VANGUARDISTA CARLOS L. FALLAS APORTO DATOS NUMERICOS PARA DEMOSTRAR QUE SOLO EN EL COMERCIO DE SIETE ARTICULOS, DESDE QUE CAYERON LAS JUNTAS DE ABASTOS EL PUEBLO ESTA PAGANDO DE MAS "DOS MILLONES DE COLONES MENSUALMENTE".

Damos a conocer los números aportados por el señor Fallas; los precios que regían cuando imponía la Junta de Abastos; los precios que rigen en la actualidad; la diferencia de más que está pagando el pueblo; cuánto es el consumo de cada artículo por semana y por mes; y cuánto es el resultado de esa alza de precios.

EL PRECIO DEL DULCE FIJADO E IMPUESTO POR LA JUNTA DE ABASTOS ERA DE 0.80 POR ATADO. AHORA ES DE 2.50 POR ATADO. CONSUMIENDO SE CIEN MIL ATADOS SEMANALES, EL PUEBLO ESTA PAGANDO AHORA DE MAS 690.000 COLONES MENSUALMENTE

libra. Diferencia mínima de más que paga el pueblo, 0.20 por libra de frijoles o sea 40 colones por saco de dos quintales. Como se consumen 1,500 sacos semanalmente, el pueblo está pagando de más como promedio, sesenta mil colones por semana o sean DOSCIENTAS CUARENTA MIL COLONES AL MES.

La Junta de Abastos mantuvo los precios del maíz en \$1.30, \$1.40 y \$1.50 el cuartillo. Precio actual: \$1.80, \$1.90 y \$2.00 por cuartillo. Diferencia mínima de más que paga el pueblo, 0.50 por cuartillo, o sean \$12.00 por cada saco de 24 cuartillos. Como se consumen 4 mil sacos semanalmente, el pueblo está pagando de más, como promedio por semana 48 mil colones o sean ciento noventa y dos mil colones por mes.

La Junta de Abastos mantuvo el precio de la sal en 0.20 la libra. Precio actual, 0.25 la libra. Diferencia mínima de más que paga el pueblo, 0.05 por libra o sean 5 colones por saco de un quintal. Como se consumen 2 mil sacos semanalmente, el pueblo está pagando de más como promedio por semana 10 mil colones o sea CUARENTA MIL COLONES por mes. La Junta de Abastos mantuvo los precios de la carne en 0.70 la libra de posta y hueso; \$1.00 la libra de posta y \$1.50 la libra de lomo. Precios actuales: 0.75 y 0.80 la libra de posta y hueso; \$1.20 y 1.50 la libra de posta; 1.80 la libra de lomo. Diferencia mínima de más que paga el pueblo, 0.05 por libra, o sean \$22.50 por res de 450 libras cada res. Como se consumen 1000 reses semanalmente, el pueblo está pagando de más como promedio por semana 22,500 colones o sean NOVENTA MIL COLONES POR MES.

La Junta de Abastos mantuvo el precio de 0.25 por 5 onzas de pan. Precio actual: 0.25 por 3 onzas y tres cuartos de onza. Diferencia de más que paga el pueblo, un centavo en cada peseta de pan, o sean \$33.60 por cada bulto, ya que a cada bulto se le sacan 672 pesetas de cinco onzas. Como se consumen 3 mil bultos por semana, el pueblo está pagando de más como promedio semanal 100,800 colones o sean CUATROCIENTOS TRES MIL, DOSCIENTOS COLONES POR MES. Pero aún el pueblo paga más en el pan. Veámoslo: en tiempo de la Junta de Abastos al industrial le costaba el bulto de harina 85 colones. Ahora le cuesta 70 colones. Hay una diferencia a su favor de 15 colones en cada bulto. Es decir, que a su favor hay una diferencia semanal EXTRA de 45 mil colones o sean 180 mil colones, que sumados a la cifra anterior dan un gran total de QUINIENTOS OCHENTA Y TRES MIL DOSCIENTOS COLONES AL MES, que paga de más el pueblo en estos momentos en sólo el pan.

La Junta de Abastos mantuvo el precio del dulce en 0.80 el atado. Precio actual: 2.50 por atado. Diferencia mínima de más que paga el pueblo por atado, \$1.70. Como se consumen cien mil atados por semana, el pueblo está pagando de más, como promedio semanal 170 mil colones o sean SEISCIENTOS OCHENTA MIL COLONES AL

MES. (Hay que advertir que ahora ha aumentado el consumo de dulce por no haber azúcar en venta).

Vamos a ver ahora cuánto está pagando de más el pueblo cada semana y cada mes a los especuladores desde el día en que fueron abolidas las Juntas de Abastos.

ARROZ. Por semana	\$20.000	Por mes	\$60.000
FRIJOLES. Por semana	60.000	Por mes	240.000
MAIZ. Por semana	48.000	Por mes	192.000
SAL. Por semana	10.000	Por mes	40.000
CARNE. Por semana	27.500	Por mes	90.000
PAN. Por semana	145.800	Por mes	583.200
DULCE. Por semana	170.000	Por mes	680.000

GRAN TOTAL: Por semana 476.300 Por mes 1.905.200

Es decir, DOS MILLONES DE COLONES estamos pagando de más al especulador, en sólo siete artículos de primera necesidad. No hemos tomado en cuenta otros artículos como las papas, que por ejemplo sus precios fueron mantenidos por la Junta de Abastos en 1.50 el cuartillo y ahora están a 3 COLONES. Ni las medicinas, ni las telas, ni las herramientas, ni la manteca ni todas las demás mercancías que son esenciales para la vida del pueblo costarricense.

Doce conclusiones sacamos en claro: que la especulación está en todo su apogeo y que las Juntas de Abastos han sido los únicos organismos que consiguieron frenarla, a pesar de que no contaban con los medios legales con que cuenta actualmente la Junta de Defensa Económica. Por esta razón, los especuladores hicieron, a través del "Diario de Costa Rica" y "La Hora", la intensa campaña de desprestigio contra las Juntas de Abastos hasta que lograron botarlas. Así con el apoyo de los jóvenes del "Centro de Estudios", los especuladores pueden hoy de esta manera criminal robarle millones de colones al pueblo de Costa Rica.

Apoyamos, por estas razones y siguiendo nuestra invariable línea de conducta, todas las medidas enérgicas que se tomen contra los ladrones nacionales, y denunciemos a los que, habiéndolo hecho el juego a los especuladores, ahora quieren aprovechar el hambre del pueblo para hacer política barata.

Cooperación franca, leal y permanente entre Francia y la Unión Soviética

ASI SE PUEDE SINTETIZAR EL ACUERDO ENTRE DE GAULLE Y STALIN



El General de Gaulle ha dicho en Moscú comentando el

nuevo pacto con Rusia. "El pueblo francés enjuicia con toda claridad el mañana de Europa. Y en ese mañana, solo la firme amistad de las potencias que han logrado la victoria sobre el nazismo puede ser la garantía vital perpetua. Rusia y Francia necesitan afianzar esa garantía con una solidaridad real sin reservas, a la luz

del día." Estas manifestaciones no son solo el pensamiento y sentimiento del gran militar y hombre público. Es por encima de todo, la manera de entender de dos pueblos, la futura política de Europa. Se trata de echar por tierra ojalá para siempre, la política que llevó a Daladier a Munich, la política sinsera

de acuerdos con los dictadores nazifascistas, para sustituirlos por la otra, la de la cooperación franca, leal, con el gran país del socialismo. Se trata de sepultar, en lo internacional, la cobarde política del "apaciguamiento" cómplice de esta guerra. El espíritu de cooperación que alumbró Teherán, fulge en el acuerdo Stalin de Gaulle.



El "Hombre Símbolo" de El Salvador en C. R.

"VANGUARDIA POPULAR" SALUDA AL CANDIDATO DEL PUEBLO SALVADOREÑO DOCTOR DON ARTURO ROMERO, QUE AYER LLEGO A NUESTRO PAIS Y REITERAN SU DECISION DE LUCHA POR LA LIBERTAD DEL HEROICO PUEBLO DE EL SALVADOR

POR LA LIBERTAD DE EL SALVADOR. - POR EL TRIUNFO DE SU PUEBLO. - POR LA DEMOCRACIA DE C. AMERICA.-

EL CAPITALISMO NACIONAL...

Viene de la Pág. UNO

sot comerciales. La política de la oposición, que en todo responde a los más negros intereses reaccionarios, sigue la pauta de presentarse como la política de los agricultores, a quienes dicen representar, y usan al efecto la bandera de la libertad de comercio. Simultáneamente se presenta como la política de los consumidores, hablando demagógicamente contra la especulación que ellos mismos fomentan. Con la política del libre comercio el dulce se fué arriba de dos colonos el atado, con lo que se han ganado la simpatía de los cañeros, al mismo tiempo que al pueblo se le dice que la culpa del alto precio del dulce la tiene el gobierno.

La especulación para que creciera el descontento popular, como en efecto ha crecido y lanzarlo contra el gobierno, como también el parte lo ha logrado. El objetivo supremo de esta torva política de la oposición es derribar al gobierno democrático y progresista de don Teodoro Picado, e instaurar una dictadura reaccionaria cuyo primer acto sería derogar la legislación social. Su plan se desarrolla de una manera tan acabada que pareciera que quien o quienes lo han concebido son expertos agentes quinta columna. Todo se tuercé y se re tuercé hoy con fines políticos y hasta las salidas a la calle del fuherer comarrón, León Cortés, parecen sincronizadas con el diabólico plan.

decirles también con energía, que puede llegar un momento en que las masas, aun con nuestra opinión, se desbor den para hacerse justicia con su propia mano. El capitalismo nacional está ante su gran alternativa: O cooperar armoniosamente con el actual gobierno y aceptar el rumbo progresista tomado por el país en materia social y coloca a la república frente a las soluciones violentas y por consecuencia, la guerra civil.

PEDIMOS QUE SE CA

Viene de la Pág. UNO. Se encontró con que el cuarto de ese grano costaba dos colonos 20 céntimos es decir que la fanega se estaba vendiendo a mucho más de doscientos veinticinco colonos. A mí me parece, nos dice el señor Montero, que los intermediarios están haciendo un negocio que les deja ganancias exageradas.— Realmente, yo no veo qué papel desempeña esa famosa unidad de Defensa Económica, como no sea el de permitir el demasiado enriquecimiento de unos cuantos en perjuicio de los más, que comprende a los costarricenses de todas las capas sociales y sin diferencias de carácter político.

La oposición engañó al pueblo haciéndole creer que las Juntas de Abastos tenían la culpa de la carestía de la vida y creó las condiciones para su caída. El resultado catastrófico ha sido evidente. La especulación se desató como nunca al desaparecer las ciudades Juntas. Ahora la gente comienza a comprender que quienes atacaron las Juntas lo que querían era lo contrario de lo que aparentaban, es decir, lo que perseguían era abrir los canales

de la primera semana de trabajo en la tierra propia. los campesinos de Ortega acordaron un receso para ir a trabajar mediante salario en fondos particulares: ellos no tienen economías y viene la Noche Buena, y se avecinan las fiestas cívicas. Para cuando ellos vuelven reanudar sus trabajos estamos seguros de que ya no tendrán ocasión los jóvenes caducos de Diario de Costa Rica para congraciarse con los canduchos y demás aliados

"LA CORONA"

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANNI
Depósito de Mantequilla. - Queso garantizado por su pureza, lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. - Café PUNTO ROJO a ¢ 1.10 y muchos otros artículos.

BALDIOS NACIONALES...

Viene de la Pág. UNO

un régimen económico de "producción en común para el consumo en común", donde el desperdicio está abolido y donde los métodos científicos se aplican y se mejoran diariamente. 4.— La abnegación sin límites de los hombres que integran el Ejército Rojo, y de los obreros de la industria roja, constituye una caracte

dos del hambre y de la miseria del pueblo. Teodoro Picado está en la Presidencia de la República por la voluntad del pueblo organizado y estamos seguros de que no defraudará a sus amigos de ayer y de siempre. Trabajo destaca hoy la presencia de estos compañeros esforzados de Ortega, honrados y valientes, que han incorporado a la producción nacional un pedazo más de la Patria.

batientes. Del mismo modo que contemplamos con orgullo la maravilla del pasado, así dirigimos nuestros ojos esperanzados hacia el futuro. Confiamos en que Rusia será una potencia tan grande en la paz como en la guerra, y una aliada tan útil mañana como ayer.

CAMPANA NACIONAL de RECLUTAMIENTO

EN EL PROXIMO NUMERO SE DARAN LOS DATOS FINALES.

EN UN GRANDIOSO MITIN SE ENTREGARAN LOS PREMIOS A LOS VENCEDORES.

Unidos en la Guerra y en la Paz

Por el Dean de CANTERBURY.

Mientras contemplo retrospectivamente el panorama de la guerra, me acuerdo del mensaje que envié a los trabajadores británicos a raíz de la agresión perpetrada por Hitler contra la Unión Soviética: En mensaje comenzaba así: "A las 3 horas y cinco minutos del día domingo 22 de junio de 1941. Hitler firmó su sentencia de muerte y la del fascismo, fué esa la hora en que lanzó su traicionero ataque contra la Unión Soviética. Al proceder así, aseguró su derrota definitiva. Porque contra el heroico Ejército Rojo y contra el no menos heroico proletariado de un pueblo de 193 millones de habitantes, se estrellará el monstruoso Frankenstein forjado por la maquinaria bélica alemana. Esto es tan cierto como que después de la noche viene el día."

retarse en cuatro: el poderío del Ejército Rojo, el alto grado de desarrollo industrial alcanzado por la Unión Soviética, que cubría la retaguardia del Ejército, el orden moral y científico que caracteriza a la Nueva Rusia, y la abnegación sin límites del pueblo ruso. Analicemos uno por uno los factores. 1.— En mi referido mensaje y yo afirmaba que la dirección, el valor y la moral del Ejército Rojo demostrarían lo que es un ejército del pueblo y que a la larga, "el Ejército Nazi sería obligado a retroceder, quebrantado y derrotado, hasta la propia Alemania. 2.— El sorprendente desarrollo industrial de las regiones interiores de Rusia se puso de manifiesto cuando Molotov dijo, antes de la batalla de Stalingrado en 1942, que a pesar de las pérdidas sufridas —las cuales montaban a una tercera parte de la población y más de la tercera parte de las líneas de transportes ferroviarios, minas de carbón, hierro y acero— Rusia estaba produciendo más armamentos que al principio de la guerra, no obstante la ocupación del Cáucaso y la Ucrania por los alemanes. 3.— El sistema económico de Rusia, "probablemente destinado al éxito", como dijo un estudiante de economía en el periódico The Observer" tiene una base que es a la vez moral y científica. Rusia produce mercancías tomando en cuenta el uso de la ganancia; su objeto es proporcionar a cada ciudadano el máximo de bienestar. Rusia tiene dentro de su organización un lugar para cada habitante, y empleo, educación, cultura y seguridad para todos. Esto sólo es posible en

LOS GLOSTORA, ETERNOS FARSAN...

Viene de la Pág. UNO. Los jóvenes desde que dirigen los periódicos mencionados, a los que han convertido en las cloacas más pestilentes de las fuerzas antipolares del país y del Continente. Y a muchos tienen en ganados todavía, ya que han procurado siempre disimular esa labor con burdas actitudes democráticas y con falsas posturas progresistas: La hipocresía ha sido el arma preferida de estos jóvenes de la glostora. Pero ya se les está cayendo la careta. El pueblo comienza a ver en ellos a sus enemigos encubiertos; a enemigos suyos que, por encubiertos, son los más peligrosos y dañinos.

livos desde aquí. A los glostoras no les importa que el ataque antisoviético sea franco o disimulado; que venga de aquí o de allá. Todo lo aprovechan: las declaraciones de unos cuantos curules chilenos, las mentiras calculadas del "apaciguador" yanqui y hasta el escrito insolente y calumnioso de cualquier descarado agente de la quinta columna nazi. Todo, todo eso lo publican ellos, y siempre en primera página y a grandes titulares. Tratan de hacer creer que no están contra las organizaciones sindicales; que no están contra las organizaciones populares. Pero reproducen constantemente todos los ataques que los cavernícolas lanzan contra los sindicatos de México, de Cuba, Chile, Colombia, etc. Y con especialidad, todas las mentiras que los voceros de la reacción continental le han inventado a Lombardo Toledano, so pretexto de su pretendida filiación comunista, y todos los ataques que le hacen a CTAL, la organización sindical que agrupa a treinta millones de obreros y campesinos latinoamericanos. El Congreso de la CTAL, se reúne en Cali, Colombia. Asisten delegados de todos los países de América Latina; y delegados de las poderosas organizaciones sindicales de los Estados Unidos, Inglaterra, etc. Se adoptan resoluciones trascendentes. Se le declara la guerra a Osmin Aguirre; se acuerda luchar por obtener en los Estados Unidos mejores precios para el café, etc. Nada de eso le importa a los glostora. Ellos se revuelcan con deleite en la porquería de la reacción colombiana sobre ese congreso obrero. Se hartan de esa porquería y la digieren. Y luego le sirven, en las bacanillas de Diario de Costa Rica y La Hora, su pestilente deposición al público costarricense.

bico, Martínez y Carias, según el cual esos sombríos dictadores les ayudarían, con armas y soldados, a derrocar al presidente Calderón Guardia, para barrer así las conquistas sociales del pueblo costarricense. Fracasó el plan Y luego, cuando ya la marea democrática estaba por barrer a esos dictadores, ellos hipócritamente, se lanzaron también contra sus antiguos aliados. Y ahora vociferan y dan codazos para aparecer en primera fila en la lucha contra las satrapías centroamericanas.

"No estamos contra los derechos del pueblo", "no estamos contra las garantías sociales" exclaman ellos, allá de tarde en tarde. Pero com batieron y ridiculizaron a Monseñor Sanabria por su actitud de apoyo a las Garantías Sociales y a los derechos sindicales del trabajador. Y buscan y reproducen cualquier declaración antipopular y anti-sindical que haga el cura más desconocido del más remoto rincón de la tierra. Y con su hipócrita campaña han azuzado contra el Código de Trabajo al Sector más ignorante de nuestros capitalistas, y hasta los han inducido a sabotear —como lo están haciendo— la producción nacional. Ellos son los que más han ridiculizado y desnaturalizado la Legislación Social.

"Estamos contra los especuladores", vociferan. Pero ellos hicieron la campaña contra las Juntas de Abastos, que si eran freno efectivo para los especuladores y las desprestigiaron con mentiras, hasta tumbarlas. Y ahora los especuladores, los clientes del Diario de Costa Rica y La Hora, se embolsan millones a expensas del hambre del pueblo.

Y sería cosa de nunca acabar. Así quedan retratados a grandes rasgos, los señoritings del Centro, los jóvenes que están realizando ahora la tarea que siempre en nuestro país habían realizado sólo los zopilotes, esos negros y acusados buscadores de mundicias.

Los sucesos posteriores han venido a justificar la profecía, que estaba basada sobre hechos sustanciales, innegables. Si esos hechos se hubieran sido ocultados por la mentirosa propaganda que cubría la realidad a manera de cortina de humo permanente, quizá no habríamos oído el trueno de los cañones; tal vez se habrían salvado millones de vidas humanas. Estos hechos pueden con

IMPRENTA CARTIN

(FRENTE AL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR)

SI UD. DESEA UN TRABAJO DEL PAGO, BARATO Y RAPIDO. DIRIJASE SIEMPRE A ESTE TALLER. EL CUAL SE ESFUERZA EN SERVIR CON LA MAYOR EFICACIA A SUS CLIENTES -

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

MIENTE DIARIO DE COSTA RICA

Viene de la Pág. UNO... temala y Honduras, exceptuación que se explica por la situación política y social interna de esos países.

El Congreso adquirió una importancia fundamental que, desde luego, la prensa conservadora de Colombia ignoró como ya lo está informando el Diario de Costa Rica.

El Congreso no se reunió para conocer en detalles todos y cada uno de los problemas políticos de todos los países del continente. Solo adoptó resoluciones frente a los más graves, a los que por su índole ideológica y sus agresividad, constituyen en estos momentos en América un peligroso síntoma nazi-fascista.

FALSAS Y CALUMNIOSAS LAS INFORMACIONES DE DIARIO DE COSTA RICA

Por esa razón, es absolutamente falsa la información de Diario de Costa Rica, referente a que el Congreso y Lombardo Toledano estudiaron el planteamiento de los problemas políticos de Centro América, con un deliberado cálculo de cobardía.

El Congreso integró cuatro Comisiones, informantes sobre los puntos de la orden del día del Congreso: una para los asuntos políticos, otra para los asuntos sociales, otra para los económicos y otra para los de organización.

EL CASO DE EL SALVADOR...

Viene de la Pág. UNO... da pública y sin una base popular consolidada ni siquiera con libertades liberales que garanticen una unidad democrática, no aceptamos, por ahora, el hermoso propósito de Morazán.

Para alcanzar todo lo que nuestro deberán unirse las fuerzas progresistas sobre la base de un programa de realización inmediata sin recurrir a las luchas fratricidas cuando subsistan condiciones que toleren el desenvolvimiento pacífico de la ciudadanía hacia la democratización de las relaciones económicas, sociales y políticas.

Sobre el atractivo tema de la Unión Centroamericana en las actuales circunstancias el Congreso definió su conducta, en la forma siguiente:

Que el ideal de Unidad Centroamericana, es patrimonio de las clases laborantes porque será el mejor vehículo para llegar a la independencia económica y lograr una vida más decente. Pero analizando las normas que prevalecen en la totalidad de Centro América, donde los factores reaccionarios son los dominantes en la vida

en cuanto a la lucha contra la carestía de la vida y la especulación, lo que indica que el problema es general en toda nuestra América, y no por culpa de nuestro Código de Trabajo y del Gobierno de Costa Rica.

APROBADA UNA PONENCIA NUESTRA DELEGACION

Nuestra delegación planteó ante el Congreso el apoyo a la demanda de los países latinoamericanos productores de café, para conseguir la elevación de los precios de ese producto en Estados Unidos.

LA CARESTIA DE LA VIDA UN PROBLEMA DE TODO EL CONTINENTE

Se adoptaron resoluciones que expresan el sentir de los latinoamericanos, en apoyo y defensa del movimiento obrero. La vida se ha encarecido automáticamente, y la prensa conservadora afirmó que la culpa la tienen los decretos leyes, y que la vida se encarecerá más si los decretos leyes se dan, porque eso vendría a arruinar la industria y la agricultura colombiana.

PESAME

Lo sección de nuestro partido en turrialba lamenta profundamente la pérdida de uno de sus mejores militantes...

Interpretando el espíritu de las otras disposiciones que se relacionan con Centro América, proclamamos, que allí donde existan posibilidades de ampliar, ensanchar o abrir una brecha para conseguir la vía de la Democratización, deberán utilizarse con un hábil sentido realista para impulsar a las fuerzas del pueblo organizado que son las únicas capaces de conquistar una vida digna y decente.

HUMILDE SALUDO AL HOMBRE RUSO

Por FABIAN DOBLES... No sé si estoy, sin voz de tanto verte la sangre derramar, cómo te nombro, ruso adalid y norte del asombro, crucificado en luz, nunca en la muerte.

La marcha de Vanguardia Popular LA CELULA DE PLATA NARES, TRABAJA EN UNA REGION A CINCO HORAS DEL GENERAL

Ejemplo de disciplina y de conciencia revolucionaria es la célula "Carlos Luis Fallas" situada a cinco horas de General...

EL PRIMER COMITE SECTORAL DE PUNTARENAS

Puntarenas 14 de Noviembre de 1944. Compañera Carmen Lyra. San José. El Comité seccional de esta provincia envía estos datos...

AGENTES PROVOCADORES...

Viene de la Pág. UNO... pequeño problema comparado con los que tienen en este momento, los otros pueblos vecinos. No hay país de la tierra que tenga tranquilidad en estos trágicos días que vive la humanidad entera, bajo los horrores de la guerra.

PESAME

Lo sección de nuestro partido en turrialba lamenta profundamente la pérdida de uno de sus mejores militantes...

HUMILDE SALUDO AL HOMBRE RUSO

Por FABIAN DOBLES... No sé si estoy, sin voz de tanto verte la sangre derramar, cómo te nombro, ruso adalid y norte del asombro, crucificado en luz, nunca en la muerte.

DIALOGO ENTRE UN VANGUARDISTA Y CHEPE, UN OBRERO SIN PARTIDO

Chepe—Francamente te lo voy a decir aquí: —A mí lo que me la vara para ingresar al Partido, es ese cuento que se gastan ustedes de la tal disciplina.

Vanguardia—Deo de veras, vos sabes lo que es la disciplina del Partido? Chepe—Claro que sí —Yo te oigo a vos con que no haces tal o cual cosa porque tenés que consultarlo a la célula o al comité tal o cual.

Chepe—No hombre. No me hablé de Chachalaca; ese es un gran charlatán. Pero lo que sí no podés negar es que vos como militante del Partido no podés ni siquiera ir allá fuera sin permiso y menos a un match, ni al cine, ni a un paseo, porque tenés que saber primero, si tenés algún compromiso con tu bendito Partido.

SASTRERIA ANGLO AMERICANA ENRIQUE CONDE CALLE ALFREDO VOLIO TELEFONO 5474